

第 6 回 知多市教育委員会定例会会議録

令和 7 年 6 月 13 日

知多市教育委員会

第6回知多市教育委員会定例会会議録

招集年月日	令和7年6月13日	
招集場所	知多市役所教育委員会室	
開会	午前9時30分	
閉会	午前10時30分	
出席者	教育長	永井清司
	委員	久野美奈子
		加古三津代
		栗本弘太
		竹内直哉
出席した職員	教育部長	杉江大典
	学校教育課長	林絵美
	生涯学習スポーツ課長	濱野和江
	指導主事	後藤浩子
		佐方貴文
	事務局学校教育課	高島千晴
		竹内久恵
		山本将希
傍聴者	なし	
議題	なし	
その他の	(1) 令和6年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書 (案)について(報告)	
	(2) 令和7年度社会体験型教員研修派遣者の選考結果について(報告)	
	(3) 令和7年度知多市立学校給食センター運営委員会委員について (報告)	
	(4) 令和7年5月準要保護者等の認定状況について(報告)	
	(5) 教育委員会後援事業について(報告)	

1 開会

出席者 5 人

第 6 回知多市教育委員会定例会を開会する。

2 前回会議録の承認について

第 5 回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。

第 5 回署名委員 久野委員、竹内委員

第 6 回定例会会議録署名委員を指名した。

加古委員、久野委員

3 教育長報告

別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。

(1) 出光興産株式会社愛知事業所創業 50 周年記念式典

50 周年を迎えたが、現在日本で一番新しい製油所とのことです。また、出光興産の社長と会長が同時に参列されていました。

(2) 教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書外部評価委員会議

今年度についても片山義文氏と竹内徳得氏に外部評価委員を依頼しました。昨年度の教育委員会活動について検証をしていただきます。

(3) 知多地方小中学校 P T A 連絡協議会総会

八幡中学校の P T A 会長が、知多地方の P T A 連絡協議会の会長となりました。これは 35 年に一度回ってくる役職になります。

(4) 学校保健表彰候補校実地審査

学校保健の関係で、旭南小学校が昨年度県の表彰を受け、今年度については全国表彰を受けるにあたり、書類審査と授業の見学が行われました。

(5) 知多市 I C T 研修会（管理職対象研修）

国の I C T アドバイザーである水谷年孝氏を招いて管理職を対象に講演をしていただきました。知多市は 3 年連続でリーディング D X スクール事業の対象となっています。今年度が最後になると思われますので、各学校で実践を深めてもらおうということで、管理職を対象としました。

(6) 愛知県都市・町村教育長協議会代表者会議

8 月 5 日に行われる、県教育長との意見交換会に向けて議題の整理を行いました。教員不足及び加配の件が一番の議題になるかと思います。

4 議題

なし

5 その他

(1) 令和6年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について（報告）

（説明）林学校教育課長

令和6年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について、ご報告いたします。

前回の定例会でお示ししました報告書案につきまして、委員の皆様からご指摘いただきました内容を踏まえ、加筆訂正しております。

そのほか、事務局での記載内容の精査により、字句の訂正等を行っております。

訂正点につきましては、別紙「知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書 訂正点」をご確認ください。

本日委員の皆さまからご意見等と、外部評価委員からご提出いただく意見書を取りまとめ、報告書に反映したものを、次回7月の定例会でお示しいたします。

以上で説明を終わります。よろしくお願ひいたします。

（質疑・意見）

なし

(2) 令和7年度社会体験型教員研修派遣者の選考結果について（報告）

（説明）佐方指導主事

令和7年度社会体験型教員研修派遣者の選考結果について、ご報告いたします。

5月9日金曜日に、校長会長、校長会代表2名、教頭会長、教員代表、教育長、教育長職務代理者、教育部長、学校教育課長及び指導主事の12名で、選考会を実施し、新知小学校 杉浦多笑教諭、新田小学校 青木美南教諭、新田小学校 竹内翔哉教諭、旭北小学校 須原彰悟教諭、知多中学校 井上和人教諭に決定いたしました。

今後の日程は、6月18日に担当が先方と打ち合わせをし、7月16日に事前研修会を行い、7月29日月曜日から8月1日金曜日までの平日5日間、研修を行う予定です。

以上で説明を終わります。よろしくお願ひいたします。

（質疑・意見）なし

(3) 令和7年度知多市立学校給食センター運営委員会委員について（報告）

（説明）林学校教育課長

令和7年度知多市立学校給食センター運営委員会委員について、ご報告いたします。

知多市立学校給食センターの設置及び管理に関する条例に基づき、給食センターの諮問機関として、給食センター運営委員会を設置しております。

令和7年度の委員が名簿のとおり決まりましたので、ご報告いたします。

なお、任期は2年で本年度は任期の2年目ですが、充て職のため、異動やPTA役員の交代により、変更となっている委員もいます。

以上で説明を終わります。よろしくお願ひいたします。

（質疑・意見）なし

(4) 令和7年5月準要保護者等の認定状況について（報告）

(説明) 林学校教育課長

令和7年4月準要保護者等の認定状況について、ご報告いたします。

準要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は、小学校14人、中学校4人で、現在の認定者数は、小学校331人、中学校241人、合計572人です。

認定児童生徒の理由別内訳は、「児童扶養手当の支給を受けているもの」の理由で、認定が3人、「保護者の職業が不安定で、生活状態が悪いと認められるもの」の理由で、認定が15人でございます。

次に、要保護の認定につきましては、前回から今回まで、認定、取消ともにありませんでした。現在の認定者数は小学校で11人、中学校で9人、合計20人でございます。

特別支援教育につきましては、令和7年度の認定は今月を予定しており、次回、定例会でご報告いたします。

なお、認定は4月に遡りますので、本人の不利益にはなりませんのでよろしくお願ひします。

就学援助認定者数の前年度との比較表でございます。

直近の5月ですが、令和7年度は令和6年度に対して、上段の要保護の認定者数は4人増の20人、下段の準要保護は7人減の572人となっています。

以上で説明を終わります。よろしくお願ひいたします。

(質疑・意見) なし

(5) 教育委員会後援事業について（報告）

(説明) 林学校教育課長

教育委員会後援事業について、ご報告いたします。

先月の定例会から 今回までに、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱 第3条の規定に基づき、教育長の決定により、項番1事業名「2025 夏 アズワンワンダースクール自然体験教室」から、項番20事業名「山本悦子作品 読書感想画展作品募集」までの20件につきまして後援を承諾しましたので、ご報告いたします。

以上で説明を終わります。よろしくお願ひいたします。

(質疑・意見)

栗本委員

やはり夏休みが近づいてきたので後援の件数も多いですね。それにしても「ミニ四駆レース大会」などは初めて見ました。

加古委員

項番20番「山本悦子作品 読書感想画展作品募集」の会場となる立川美術館というのは、知多近郊の美術館でしたか。

教育長

半田市亀崎にある美術館になります。立川美術館長の間瀬氏は新田小学校の玄関の登龍門の彫刻を校長時代に彫った人です。

後援についてですが、宮城県で後援名義を取らずに勝手にチラシに載せていましたという事業があった、という報道がありました。そういう面でも気を付けていかなければいけません。

加古委員

以前に事例がありましたが、遠方で行う事業などでは、知多市の子どもが参加する意義があるのかをしっかり精査していただきたいと思います。

6 自由討議

(1) 学校訪問について

久野委員

八幡小学校の学校訪問に出席しました。

クラスの多い学校ということで、1クラスを見学できるのは大体1・2分ほどで足早に回らせていただくというような形でした。

全体を見せていただけるというのはありがたいことだと思う一方で、1・2分ほどですと何を見ればよいのか分からず、ということもありましたので、見るべき視点などのアドバイスを他の委員の皆さんからいただけるとありがたいです。

学校の雰囲気としては、児童がみんな人懐っこく、大人がたくさんいる中で警戒心も見せず、ニコニコしながら近づいてくるような子が多くて、大人を信頼してくれているのだと感じました。

栗本委員

旭東小学校の学校訪問に出席しました。

授業などを見学しましたが、旭東小学校はとても良い環境ですので今後も頑張っていただきたいと思いました。

竹内委員

東部中学校と南柏谷小学校の学校訪問に出席しました。

初めて中学校の方に学校訪問させていただき、やはり中学生になると「しっかり授業を聞いている」という、その姿勢に非常に感心しました。

東部中学校は、教室に入った瞬間、後ろのロッカーギリギリのところまで生徒が座っていて、少しかわいそうだと思ったのですが、ロッカーにもちゃんとカバンも収められて整理されていたので、しっかりとした学校経営されていると感じました。

また、体育館での体育の授業が気になりました。大きなスクリーンにタブレットを繋いで映し出しているのですが、本当に小さな画像しか出てなかったので、これでは生徒が見えないのではないかと思いました。せっかく大きなスクリーンを使っているので、もっと分かりやすい授業をしてはどうかと感じました。

あと、この時期から特に注意しなければいけないのは熱中症対策です。水筒も用意していますが、やはり先生が声をかけて時間を作り、水分補給を促した方が良いと感じました。

昨年度、東部中学校の給食残菜率が市内で一番高かったと聞いていますので、今年は1位を目指してほしいです。

6月には南柏谷小学校を訪問しました。

どの学年も単学級で、その分、地域と密着した学校だと感じました。

地域の方々が作った作品などが飾ってあり、各教室の入り口に用務員さんが飾ってくれたアジサイがあり、とても嬉しかったです。

南柏谷小学校は各学年1クラスしかないため、授業を長く見ることができましたが、指導案をもっと深掘りした丁寧な授業をされた方が良いと感じました。

教育長

学級数の多い学校でも、教育委員の皆さんには全クラスを見ていただかなければいけないので大変だと思います。見学時間が短い時は、主に子どもたちの表情や、掲示物等の教室環境、清掃状況などを見て回っています。

旭東小学校は、全部で10クラスあるのですが、タブレットを活用している学級が極めて少なかったです。旭南小学校はよく使っているように見えましたが、南の方はタブレットを活用

する力が少し弱い。今年度リーディングDXスクール事業の関係で旭南中学校、南柏谷小学校、旭東小学校を推進校にしたのですが、使っているところが少なくて残念だなという印象を持ちました。

電子黒板についても、教科書が映っているだけでしたので、もう少し活用してもらいたいところです。ちょうど今月23日に旭東小学校でLDX公開学習会があり、岐阜聖徳学園大学の玉置教授に指導してもらうことにしていて、旭東小学校には今後頑張ってもらいたいと思います。

(2) 学校給食について

加古委員

報告の中で学校給食の話が出てきました。今とても食材の価格が上がっていますが、なんとかやっていけるのでしょうか。

教育長

給食費については値上げをして、本来は小学校300円と中学校355円になります。

ただ、保護者負担の軽減のため、値上がった分については市が出しているので、実質上がっていない形になっています。

加古委員

それでも組んだ予算を超えてしまうようなこともありえるかと思いますが。

教育長

おそらくあります。年度末になるとますます厳しくなるのではないかと思います。

林学校教育課長

今のところ、賄い材料費として小学校が20円、中学校が25円を値上げして設定価格にしています。

お米などの主食は、年間であらかじめ金額が決まっています。ただその金額が設定されるのが非常に遅い時期なので、新年度予算編成に苦慮しています。

栄養士が予算の中ですごく知恵を絞ってくれて、学校訪問でも召し上がっていただいたかと思いますが、できるだけおいしい給食を出そうとしてくれています。

竹内委員

お米などは年間契約になるのですか。

林学校教育課長

はい、そうです。そのため、状況には大きく影響されないのですが、そもそも食材全体が最近は値上がっていますので、今後どうなるのか不安が残ります。

(3) 7月の行事等予定について

林学校教育課長

7月の行事等予定表の事項を説明した。

8 閉会

第6回知多市教育委員会定例会を閉会する。

次回は、7月18日（金）午前9時30分から第7回定例会を予定する。

知多市教育委員会会議規則（昭和45年教委規則第2号）第14条の規定により、ここに署名する。

令和7年6月13日

(教 育 長) _____

(委 員) _____

(委 員) _____

(教育部長) _____